

réduire à un seul noyau et ressemblant aux éléments d'une tumeur conjonctive du groupe lymhpoidé. Ces trois types coexistent fréquemment dans la même tumeur avec des cellules franchement cylindriques d'origine bronchique. Ces cancers donnent des métastases lointaines.

D) Epithélioma mucipare : très rare et constitué de cellules à mucus. L'épanchement qui le complique a un caractère de viscosité spéciale.

Cancers d'origine alvéolaires : Voici comment s'exprime Pierre Masson sur cette variété de tumeurs : "Les épithéliomas à petites cellules, soit disant épithéliomas d'origine alvéolaire seraient en réalité des épithélosmas bronchiques et les vraies tumeurs d'origine alvéolaire doivent par tous leurs caractères et par la nature de leurs éléments souches, être rangés dans la variété des histiocytomes, tumeurs des éléments souches du tissu réticulo-endothélial. Ces éléments souches, dits histiocytes, qui remplacent chez le foetus à terme l'épithélium cubique alvéolaire, sont capables de se transformer en macrophages et en fibroblastes. In vitro, ces fibroblastes en milieu nutritif et au contact de bulles d'air se transforment en éléments protoplasmiques extrêmement minces; le revêtement des parois alvéolaires est ainsi constitué. Si intéressants que soient ces aperçus sur la véritable nature de la cellule alvéolaire souche, il est peut-être trop tôt pour conclure."

Bronchoscopie : En présence d'une pneumopathie chronique faisant songer à la tuberculose où les examens bactériologiques sont négatifs, on doit pratiquer la bronchoscopie qui pourrait conduire à une intervention précoce.

Radiothérapie : La radiothérapie a été employée dans 10 cas. Chez trois d'entre eux il y eut sédation des symptômes; pour les autres, le résultat fut nul. On doit s'abstenir lorsqu'il y a obstruction de la bronche avec atélectasie pulmonaire. Dans ce cas, on risquerait d'amener la nécrose et la suppuration du poumon malade.

La thérapeutique chirurgicale endobronchique, l'extirpation du cancer, est encore la seule chose convenable, si la bronchoscopie est assez précoce.

ANTOINE BLAIS.

CONGRES DE PHYSIOTHERAPIE — Liège 1930

Les publications du Congrès peuvent être adressées aux médecins, qui verseront au compte chèque — Congrès de Physiothérapie No. 24306, Docteur de KEYSER à Bruxelles, la somme de 125 francs, soit 25 belgas.

Ces publications sont relatives aux dernières découvertes de la cinésithérapie, de la radiologie, de l'électrologie, de l'hydrologie et de l'actinothérapie.